

¿Es la transmisión vertical de *Chlamydia trachomatis* un problema en nuestro país?



Is the vertical transmission of *Chlamydia trachomatis* a problem in Spain?

Sr. Editor:

Hemos leído con interés el artículo publicado por Piñeiro et al. «¿Es la transmisión vertical de *Chlamydia trachomatis* un problema poco reconocido en España?»¹, publicado en el número de junio.

En el citado trabajo, los autores hacen referencia a la transmisión perinatal de la infección por *Chlamydia trachomatis*, y estiman una transmisión al recién nacido del 10,7% partiendo de una muestra de 103 mujeres infectadas en el puerperio. Los recién nacidos fueron analizados entre 7 y 10 días después del parto mediante exudado faríngeo y conjuntival, este último en la parte final del estudio y en los casos que presentaron conjuntivitis.

Existen algunos estudios en nuestro país relativos a la prevalencia de infección por *Chlamydia* entre mujeres sexualmente activas. Fernández-Benítez et al.², publicaron en el año 2013 una prevalencia del 4% en mujeres entre 15-24 años partiendo de un tamaño muestral de 1.048 mujeres. En 2016, Piñeiro et al.³, publicaron una prevalencia del 1% en mujeres gestantes de todas las edades y de un 6% en menores de 25 años. Considerando una prevalencia de un 1% global, los autores estiman que podría haber unos 446 recién nacidos al año en España con una infección vertical por *Chlamydia*.

Es bien conocido que el mayor riesgo de infección por *C. trachomatis*, se concentra en las mujeres más jóvenes (entre 15 y 24 años). Teniendo este dato en consideración, en el Hospital La Paz se está llevando a cabo un estudio prospectivo de despistaje de infección por *C. trachomatis* en gestantes de esta edad, mediante cribado en el puerperio realizando reacción en cadena de polimerasa en orina. Aunque nuestros resultados son aún preliminares, con una muestra de 52 mujeres de 15-25 años, la prevalencia de infección es mucho más elevada que la descrita anteriormente, alcanzando una cifra del 26,92% (IC: 14,9-39). En nuestra serie, un 69% de las madres infectadas fueron extranjeras, de origen latinoamericano en su mayoría.

Actualmente, el cribado de infección por *Chlamydia* en gestantes se realiza en EE. UU., Alemania, Japón, Canadá⁴ y en nuestro país, en la comunidad catalana desde el año 2018. Los datos que sostienen la implantación de un cribado

para *Chlamydia* en gestantes recomiendan su realización en la edad comprendida entre 15-25 años o en mujeres con factores de riesgo para la infección (soltera, múltiples parejas sexuales, antecedentes de infección de transmisión sexual, etcétera).

Estimamos según nuestro estudio que la prevalencia en mujeres menores de 25 años es significativamente mayor que la citada en el artículo de Piñeiro et al., por lo que al menos en este grupo de edad, el número de recién nacidos infectados podría ser muy superior al que ha sido calculado por los autores. Si estos datos se confirman, la implantación del cribado durante el embarazo, podría evitar la transmisión vertical a un número importante de recién nacidos y debería ser considerado en otras comunidades autónomas.

Bibliografía

- Piñeiro L, Korta-Murua J, López- Cuesta S, Lasa I, Cilla G. ¿Es la transmisión vertical de *Chlamydia trachomatis* un problema poco reconocido en España? An Pediatr. 2019;90:395-7.
- Fernández-Benítez C, Mejuto-López P, Otero-Guerra L, Margolles-Martins M, Suárez-Leiva P, Vazquez F. Prevalence of genital *Chlamydia trachomatis* infection among young men and women in Spain. BMC Infect Dis. 2013;13:388.
- Piñeiro L, Lekuona A, Cilla G, Lasa I, Martínez-Gallardo LP, Korta J, et al. Prevalence of *Chlamydia trachomatis* infection in parturient women in Gipuzkoa, Northern Spain. Springerplus. 2016;5:566.
- Adachi K, Nielsen-Saines K, Klausner DJ. Chlamydia trachomatis Infection in Pregnancy: The Global Challenge of Preventing Adverse Pregnancy and Infant Outcomes in Sub-Saharan Africa and Asia. Biomed Res Int. 2016;2016:9315757.

Celia Fabra Garrido^{a,*}, Marta Dorado Criado^a, Carolina González Arbolea^b y Cristina Calvo Rey^a

^a Servicio de Pediatría, Hospital Universitario La Paz, Madrid, España

^b Servicio de Obstetricia y Ginecología, Hospital Universitario la Paz, Madrid, España

* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: [\(C. Fabra Garrido\).](mailto:celiuski92@hotmail.com)

<https://doi.org/10.1016/j.anpedi.2019.07.008>

1695-4033/

© 2019 Publicado por Elsevier España, S.L.U. en nombre de Asociación Española de Pediatría. Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>).